

PUBLICACIÓN ■ PRESENTACIÓN DE "ELECCIONES Y POLÍTICA EN AMÉRICA LATINA"

“La descomposición actual del sistema de partidos es un peligro más que evidente”

■ El catedrático Manuel Alcántara asegura que España corre el riesgo de que lleguen nuevos candidatos “populistas”

R.D.L.

El catedrático de Ciencia Política de la Universidad de Salamanca Manuel Alcántara alertó ayer de las graves consecuencias que puede ocasionar la actual crisis política. “La descomposición del sistema de partidos es profunda, de manera especial en lo que afecta a las dos formaciones con representatividad (PP y PSOE), y eso es un peligro evidente”, aseguró Alcántara a la vez que reconoció que existe el “riesgo” de la llegada de nuevos candidatos “populistas” al sistema electoral español.

Manuel Alcántara hizo esta valoración durante la presentación del libro “Elecciones y política en América Latina (2009-2011)”, publicación que coordina junto a María Laura Tagina, profesora de la Universidad Nacional de San Martín (Argentina) que ha elaborado su doctorado en Salamanca, en el que expertos de distintos países analizan las elecciones celebradas en todos los países democráticos de Iberoamérica, excepto en Paraguay, que tiene sus comicios este año.

En la obra se pone de manifiesto las diferencias entre el sistema electoral latinoamericano y el español, ya que en buena parte de los países de América se lleva a cabo un doble proceso electoral: presidencial y legislativo.

La otra diferencia es que en esos comicios normalmente hay una figura que se alza por encima del poder político y en las elecciones lo único que se hace es revalidar su poder o, por el contrario, se requieren de grandes coaliciones para gobernar porque el electorado está fragmentado.

HETEROGENEIDAD. De acuerdo a estas premisas, Manuel Alcántara explicó que no se puede hablar de América Latina como algo homogéneo. “No se va hacia

un único modelo”, insistió el catedrático de Ciencia Política e hizo hincapié en que no todo está enfocado a un “populismo excesivo”.

En este sentido, María Laura Tagina, profesora de la Universidad Nacional de San

Martín (Argentina) señaló que el libro también recoge cómo se ha avanzado en el control financiero de los partidos que, añadió, “es una realidad a mitad de camino”.

Para Alcántara esta financiación supone aún un problema muy grande derivado de la desigualdad y las bolsas de pobreza que facilitan la compra de votos. “Este problema se canaliza más en las elecciones locales, donde hasta un 20% de los votos son comprados”, afirmó el catedrático de la Universidad de Salamanca.

EL DETALLE

■ AVANCES. Tanto Manuel Alcántara como M^a Laura Tagina destacaron los avances que se están produciendo a favor de la transparencia de los procesos electorales en Iberoamérica, de forma que, desde su punto de vista, pueden considerarse “ejemplares” frente a otros que están “a mitad de camino”.



Fátima García, Manuel Alcántara y M^a Laura Tagina, en la presentación. /BARROSO

Alcántara coordina un nuevo libro que analiza los procesos electorales en América Latina entre 2009 y 2011